



Ministres des Infirmes

Newsletter

Le monde camilien vu de Rome... et Rome vue du monde

N. 93



DANS CE NUMÉRO

Une importante relique
rentre à la maison **3**

Rencontre des Supérieurs
généraux des Instituts
religieux camilliens **6**

Le Cœur de Saint Camille
en visite à la Convention
du Renouveau dans
l'Esprit Saint **8**

XXVI^{ème} Journée
Alzheimer **10**

Saint Camille: Un
Héritage de Compassion
et de Service **11**

Inde: Inauguration de
Daivalayam **12**

Délégation en Irlande **14**

L'Assemblée générale
de la Délégation de France **15**

Délégation au Vietnam **16**

Inauguration de la Maison
de retraite *Vi Hoang* **17**

La famille camillienne
laïque s'agrandit **18**

Confrères Défunts **19**



Message du supérieur général

25 mai:

**Anniversaire de la naissance de
S. Camille et Journée des religieux
camilliens martyrs de la charité**

Chers confrères,

Paix et joie dans le Seigneur ressuscité !

Le temps pascal que nous vivons nous rappelle que Jésus a vaincu la mort. Cette bonne nouvelle, qui a révolutionné le monde et nous donne à tous l'espérance de la vie éternelle, nous transforme de telle sorte que toute notre vie devienne une vie pascal à la louange et la gloire de notre Seigneur Jésus ressuscité.

Notre ministère camilien est aussi une expression de la vie pascal : quand la douleur et la souffrance abondent, nous nous faisons compagnons fidèles et humbles témoins de l'espérance.

Forts de notre quatrième vœu, "servir les malades même au péril de notre vie", nous faisons de notre mieux pour ouvrir le cœur des hommes et des femmes à la lumière pascal. Notre Institut est, selon les mots de saint Camille, une fondation "très nécessaire au christianisme, très conforme au saint Évangile et à la doctrine du Christ notre



Seigneur, qui, dans l'Ancien et le Nouveau Testament, souligne cette mission également par l'exemple de sa très sainte vie passée à soigner les malades et à guérir toutes sortes de maladies" (Lettre Testament).

Ainsi sera béni celui qui consumera sa vie dans ce saint service. Il ne s'agit pas d'un mérite propre, mais d'une pure grâce qui a fasciné avant nous tant de nos prédécesseurs que nous commémorons chaque 25 mai comme martyrs de la charité. En effet, le charisme que l'Église a reconnu à saint Camille et que nous professons par ce vœu spécial, porte en lui cette grâce particulière d'assister notre prochain souffrant jusqu'au don de sa vie.

Dès le début de notre histoire, Camille et ses compagnons se sont distingués non seulement en servant les malades, mais surtout en les servant dans des circonstances difficiles et prohibitives, comme lors des épidémies de peste. Avec un grand courage, beaucoup d'entre eux ont perdu la vie, traduisant en actes ce quatrième vœu. Tout au long de l'histoire qui nous a été transmise, les Camilliens, dans l'Église et dans le monde, ont toujours tenu en honneur ce "talent si précieux que notre Seigneur a mis entre nos mains" et que nous professons et vivons également comme l'un des trésors les plus importants de notre Ordre.

Il doit être préservé et transmis avec les enrichissements nécessaires propres à notre époque,

tout comme nous l'avons reçu. Cela relève de la conviction, de la responsabilité et du témoignage généreux de chacun de nous qui, "poussés par l'Esprit et croyant en l'amour de Dieu, embrassons le charisme de la miséricorde envers les malades", conformément à notre formule de profession.

Chers frères, à l'occasion de la célébration annuelle de la naissance de notre Fondateur et de la commémoration de nos martyrs de la charité, ma gratitude personnelle et celle de toute la Consulte vont à chacun de vous pour votre consécration camillienne et pour l'engagement quotidien que vous assumez pour le saint service des malades.

À chacun de vous, aux collaborateurs laïcs et aux jeunes qui continuent d'embrasser notre charisme, que Saint Camille envoie ses "mille bénédictions". Que son intercession et la protection de la Vierge Marie, santé des malades, soutiennent en vous la force et la joie d'être simplement et fermement camilliens.

p. Pedro Tramontin MI
Supérieur Général

Rome, 30 avril, 2024

Une importante relique “rentre à la maison” !

par **p. Walter Vinci MI**
Postulateur Général

Les reliques des Saints ont toujours fait l'objet d'une grande vénération de la part des chrétiens, et le Magistère s'est toujours préoccupé de promouvoir et de garantir le culte des Saints et de leurs reliques.

Le 8 décembre 2017, le Dicastère pour les causes des saints a publié l'Instruction intitulée « Les reliques dans l'Église : authenticité et conservation », qui affirme que : « Les reliques ont toujours fait l'objet dans l'Église d'une particulière vénération et attention, parce que le corps des Bienheureux et des Saints, destiné à la résurrection, a été sur la terre le temple vivant de l'Esprit Saint et l'instrument de leur sainteté, qui a été reconnue par le Siège Apostolique à travers la béatification et la canonisation ».

« Les reliques nous conduisent à Dieu lui-même: en effet, c'est Lui qui, par la force de sa grâce, donne à des êtres fragiles le courage d'être ses témoins devant le monde. En nous invitant à vénérer les restes mortels des martyrs et des saints, l'Église n'oublie pas qu'il s'agit certes de pauvres ossements humains, mais d'ossements qui appartenaient à des personnes visitées par la puissance vivante de Dieu. Les reliques des saints sont des traces de la présence invisible mais réelle qui illumine les ténèbres du monde, manifestant que le règne de Dieu est au-dedans de nous » (Benoît XVI, Discours aux jeunes lors de la Journée mondiale de la Jeunesse, Cologne, 18 août 2005).



Cette relique raconte aussi l'histoire d'amour de Saint Camille de Lellis pour son Seigneur qu'il rencontrait chaque jour dans le visage du frère malade

Les reliques racontent une histoire, narrent une vie vécue à l'image du Christ. Pour les saints fondateurs elles racontent l'histoire d'un charisme. Elles ne sont pas des objets de collection, encore moins des objets d'échange, ni des “trophées” à brandir en signe de victoire, mais l'histoire d'un homme et d'une femme follement amoureux de Dieu, qui a donné sa vie pour cet immense amour.

Les reliques sont pour nous une “provocation”, car elles renvoient à la vie de saints qui ont vécu d'une manière telle que leur vie n'aurait

aucun sens si Dieu n'existait pas. Sanctifiés par l'Amour qui possédait leur cœur, leurs actions en faveur de l'homme ne sont pas tant la preuve de leur amour pour Dieu que l'Amour lui-même venant de Dieu qui utilise les énergies de leur humanité pour se répandre dans le monde.

Pour nous camilliens, cette relique raconte aussi l'histoire d'amour de Saint Camille de Lellis pour son Seigneur qu'il rencontrait chaque jour dans le visage du frère malade.



Au milieu des années 1970, l'un de nos confrères camilliens, le père Arturo Gionta, transféré de Messine à Bologne, emporta avec lui cette importante relique : une soutane originale de Saint Camille de Lellis, conservée dans le troisième autel à droite de la petite église/sanctuaire de Notre-Dame de la Pluie, dans la via Tanari Vecchia n.7, en plein cœur de la ville de Bologne, où les confrères ont officié depuis 1937 jusqu'à il y a quelques années - en fait, au début, ils avaient ouvert un petit dispensaire de médicaments et de nourriture juste à côté. En 2007, la communauté fut supprimée et cette importante relique fut laissée à l'intérieur de ladite église.

Cette année, en tant qu'Ordre, nous commémorons le troisième centenaire de la fondation de Sainte Marie-Madeleine, lieu où sont vénérées les reliques de Saint Camille de Lellis, un moment propice pour accueillir cette relique qui nous rappelle



le parcours de Saint Camille, d'homme dissolu à saint des malades.

Par conséquent, nous avons jugé opportun d'adresser une demande formelle à l'archidiocèse de Bologne pour la cession de cette relique et son transfert à Rome. La relique a fait l'objet d'une restauration conservatrice minutieuse car elle présentait de légères infiltrations de poussière et sa couleur avait été altérée par l'exposition à la lumière et le lavage. Le tissu était froissé en raison des plis acquis pendant la période de conservation, dans certaines zones il s'était décomposé laissant des lacunes, certaines coutures étaient complètement déchirées. La restauration a été précédée d'une étude minutieuse de sa confection pour vérifier qu'elle n'avait pas été manipulée ou réajustée de par le passé. Il n'a été constaté aucune intervention postérieure et après avoir minutieusement

éliminé la poussière à l'aide d'un micro-aspirateur, une tentative de restitution de la forme originale a été procédée, en humidifiant le tissu par vaporisation d'eau distillée puis en le repassant et en le mettant à plat. Le renforcement des zones dégradées a été réalisé en comblant toutes les lacunes, en insérant des pièces de tissu similaires à l'original, les fragments détachés ont été réinsérés à l'aide d'un support en toile fixé à l'intérieur avec de la colle thermique pour tissu, tous les bords des lacunes et des insertions ainsi que les parties cousues ont été fixés par couture et des raccommodages à l'aiguille et au fil. Enfin, la croix latine en tissu rouge similaire à l'original a été réinsérée. Enfin, une "mise en forme générale" a été effectuée avec un repassage minutieux et la disposition du vêtement de manière à pouvoir être exposé sur un mannequin.

Cette relique, qui peut être mise en valeur par son nouvel emplacement (dans le musée de la Curie générale), intègre notre héritage fondateur, continue à raconter l'histoire d'amour de



saint Camille pour les malades et peut être vénérée par les nombreux pèlerins qui visitent quotidiennement notre "géant de la charité" et se confient à lui. La relique de l'habit de Saint Camille tire sa signification de ce que Paul affirme dans la lettre aux Colossiens "Revêtez-vous de l'amour, qui est le lien le plus parfait" (Col 3, 14). Sans cette référence, la charité même de Saint Camille ne s'expliquerait pas : "une charité qui venait de Dieu et retournait à Dieu à travers l'amour

du prochain, surtout des pauvres malades dans lesquels il voyait l'image même de son Seigneur". Le vœu est que cette relique nous invite à être saints et à devenir des saints. "La sainteté est le visage le plus beau de l'Église" (Pape François) et Saint Camille de Lellis témoigne de la beauté de cette sainteté, en ce sens qu'aujourd'hui encore, il met en lumière une certaine dimension de la beauté du Seigneur Jésus et nous indique un chemin de sainteté, véritable don prophétique à l'Église.





Rencontre des Supérieurs généraux et des Consultants généraux des Instituts religieux camilliens

**Un moment significatif de synodalité comme expression de notre désir
commun de témoigner de notre charisme et de notre spiritualité**

par **p. Medard Aboue MI**

Le samedi 20 avril 2024, nous avons vécu dans la communauté de la Madeleine à Rome un moment significatif de synodalité comme expression de notre désir commun de témoigner de notre charisme et de notre spiritualité.

Le père Pedro Tramontin, supérieur général des Camilliens, a invité les supérieurs généraux et les consultants généraux des quatre instituts religieux de la

famille charismatique camillienne : les Camilliens, les Ministres des Infirmes de Saint Camille, les Filles de Saint Camille et les Servantes de l'Incarnation. À l'exception de Mère Lurdes Calderon Flores, supérieure générale des Servantes de l'Incarnation, absente en raison d'une visite pastorale en Amérique latine, toutes les supérieures générales étaient présentes avec leurs conseils respectifs. Sœur Delina, Vicairé générale, a conduit la délégation des Servantes.

La rencontre a été organisée avant tout comme un temps pour mieux se connaître dans la lignée du grand rassemblement qui a lieu en 2019 mais dont l'exécution des engagements a été fortement retardée par la pandémie de COVID-19. Nous avons repris avec enthousiasme le chemin de la fraternité dans la même famille charismatique camillienne.

Au cours de la rencontre, nous avons abordé des questions



d'intérêt commun telles que : les initiatives de formation charismatique, l'année jubilaire de la conversion de Saint Camille (1575-2025), la concrétisation du centre d'études camillien, etc. Des idées intéressantes ont émergé des discussions pour donner plus de visibilité à notre identité commune comme fils et filles de Saint Camille de Lellis.

Des commissions ad hoc sont déjà à l'œuvre pour élaborer des propositions concrètes à mettre en œuvre. La prochaine rencontre est prévue pour le 31 août 2024 à la Maison générale des Sœurs ministres des infirmes de Saint Camille.

Avant le déjeuner fraternel qui a conclu la journée, nous avons vécu avec la communauté de la Madeleine un moment intense de communion spirituelle, pendant la prière du Milieu du jour dans le Cubiculum, où saint Camille est monté au ciel, un lieu qui garde vivante la relique du cœur du saint et son héritage spirituel.



Le Cœur de Saint Camille en visite à la 46e Convention Nationale du Renouvellement dans l'Esprit Saint

par **p. Medard Aboue MI**

Les 26-28 avril ont été des jours de forte communion spirituelle entre le Mouvement du Renouvellement dans l'Esprit Saint et la Famille charismatique camillienne. En effet, la 46e convention nationale du mouvement, qui s'est tenue ces jours-là à Rimini, a accueilli la relique sacrée du cœur du Patron céleste des malades et des professionnels de la santé, entouré de ses filles et de ses fils spirituels, de religieux et de laïcs. Dans la louange et l'action de grâce, nous avons confié à Dieu, par l'intercession de saint Camille, tous les malades et ceux qui les soignent avec amour. Au cours de la messe d'ouverture de la Convention, le 26 avril, le Père Médard Aboué, Consultant général, a lu à l'Assemblée le message de salutation et d'encouragement envoyé par le Supérieur général, le Père Pedro Tramontin. Ce fut une occasion partagée par les Camilliens et le mouvement pour sensibiliser à la cause des malades, afin qu'aucune personne souffrante ne soit laissée seule, mais qu'elle ait à ses côtés des cœurs qui accueillent, des mains qui soignent, des oreilles qui écoutent et des paroles qui réconfortent.

Devant une foule de plus de huit mille personnes présentes à la Foire, l'émotion était grande de voir l'attention portée au charisme et à la spiritualité de saint Camille. Ensemble, nous avons prié et apprécié les communications données par d'éminents orateurs sur le thème de la Convention : "Quand vous priez, dites : Père ! (Lc 11:2).



La convention nationale du mouvement, qui s'est tenue ces jours-là à Rimini, a accueilli la relique sacrée du cœur du Saint Camille entouré de ses filles et de ses fils spirituels, de religieux et de laïcs

En effet, la vraie prière - sous ses diverses formes : louange, demande, plainte, rébellion, silence, écoute, abandon, etc - nous conduit toujours au Père miséricordieux (Lc 15, 11-32) et c'est de Lui que nous nous reconnaissons frères et sœurs (Mt 6, 9-15). C'est ainsi que nous devenons capables d'élargir l'espace de la tente de notre cœur (Is 54,2) pour construire le royaume de Dieu, un royaume de paix et de fraternité dont notre monde a tant besoin. Au cours de la messe de clôture, en partant de l'Évangile de la vigne et des sarments (Jn 15, 1-8) du cinquième dimanche de Pâques, interprété de manière appropriée dans la réalité ordonnée de l'Église, le card. Angelo De Donatis -

Président - a conclu la Convention en confiant cette réflexion à la méditation de tous : "Dans l'Église d'aujourd'hui, il me semble que le Seigneur est en train de tailler quelques sarments secs. Trois en particulier : la branche des grands nombres ; la branche de la lourdeur des structures ; la branche du protagonisme actuel. L'Église ne porte pas de fruits lorsqu'elle promeut ses structures, mais lorsqu'elle fait connaître le Seigneur Jésus, en appelant à la conversion et à la sainteté". Ce faisant, elle se fait petite, agile et synodale pour témoigner que Dieu est le Père de la miséricorde. Tous les moments vécus pendant la Convention : les prières, les enseignements, les confessions, les célébrations eucharistiques,



les repas, le repos, les voyages, etc. ont été des temps vraiment spéciaux de la grâce de l'Esprit Saint pour tous les participants.

Un grand merci à la Province Siculo-Napolitaine, à son Supérieur Provincial, le Frère Carlo Mangione, et au Groupe Charismatique Guérison et Libération de Naples qui ont organisé et coordonné à la perfection cette belle initiative de participation camillienne à la Convention.

À l'ombre de l'Esprit avec les battements du cœur de Saint Camille

par p. Mariano Pio Servadei MI

Nous ne pouvons que rendre grâce à Dieu pour ce qu'il nous a donné ! Nous ne pouvons que partager avec tous la joie qui a rempli nos cœurs ces jours-ci ! Du 26 au 28 avril s'est tenu à Rimini la 46ème Convention Nationale du Renouveau dans l'Esprit Saint. Cette année, cette rencontre, qui a rassemblé 8000 personnes, a eu une saveur toute camillienne ! À l'ombre de l'Esprit, dans la liesse de la louange et de la prière d'intercession, s'élevait la

relique du cœur de notre bien-aimé saint Camille. Une grande grâce qui a permis de faire connaître à tant de personnes la beauté de ce Géant de la charité qui, habité par l'Esprit, a fait de sa vie une louange vivante et une intercession pour tous ceux qui souffrent ! Camille, par la puissance de l'Esprit, est toujours vivant ! Vivant et agissant à travers tous ceux qui, aujourd'hui encore, suivent ses traces.

Cette convention a réuni les

Ministres des Infirmes d'Italie et les jeunes en formation, avec des représentants des trois provinces religieuses de la Péninsule, les Filles de Saint Camille, les Sœurs Ministres des Infirmes de Saint Camille et l'Institut Séculier Missionnaires des Infirmes Christ Espérance. Cette présence était un témoignage concret de l'amour qui guérit et restaure. Nombreux ont été les malades qui se sont approchés de nous, qui ont demandé à toucher la Relique et à recevoir une bénédiction ! Nombreux ont été les jeunes curieux qui sont entrés en dialogue avec nous !

Mais pas seulement ! Ce fut une grâce pour nous, fils et filles de saint Camille, de nous redécouvrir unis en un seul corps, animés par le même Esprit ! L'Esprit nous pousse vraiment à déployer nos voiles et à courir avec joie au service des malades, en montrant le visage de Dieu le Père qui nous a été annoncé à plusieurs reprises ces jours-ci. Nous retournons revigorés par cette expérience. Que le Seigneur Jésus nous donne de nous laisser modeler par son Esprit pour être des traces du Ciel, des traces de son Royaume, comme cela nous a été confié à la fin de la convention, pour tous les hommes et les femmes que nous rencontrons.



XXVI^{ème} Journée Alzheimer

par **Juan Pablo Hernández**

Le Centre d'Humanisation de la Santé des religieux Camilliens de Madrid (Tres Cantos) est devenu le centre d'animation d'un grand événement les 10 et 11 avril 2024, ramenant au centre de l'attention publique l'importance de fournir des soins empathiques et compatissants aux patients atteints de la maladie d'Alzheimer et un soutien à leurs familles. Avec la participation de plus de 600 personnes, la XXVI^e Journée Alzheimer s'est conclue sur un succès retentissant.

L'événement a été inauguré par un acte émouvant. En effet, le frère José Carlos Bermejo, supérieur provincial des religieux Camilliens, a lancé un défi aux autorités présentes, dont la conseillère des services sociaux de la communauté de Madrid, Ana Dávila, et la directrice d'IMSERSO, Mayte Sancho, pour qu'elles unissent leurs forces afin d'améliorer la santé et les soins dispensés dans les maisons de retraite, en promouvant "la confiance plutôt que la suspicion". La conférence d'ouverture, présentée par le Dr Alejandro Javier Garza, spécialiste en gériatrie, a offert une mise à jour cruciale sur le diagnostic et le traitement de la maladie d'Alzheimer, donnant le ton pour le reste de l'événement.

Les activités suivantes ont abordé divers domaines : de l'accueil et des soins, de la gestion des troubles du comportement à l'accompagnement des familles dans le processus d'acceptation de la maladie. Des spécialistes tels que le Dr Pablo Posse et la Dr Belinda Arévalo ont partagé leur



expérience et leurs connaissances, apportant de précieux conseils aux participants.

Dr Gracia Valiente, psychologue spécialisée en neuropsychologie et en psycho-gérontologie de l'association Parkinson Cuenca, a animé un atelier sur la maladie de Parkinson et la santé mentale, offrant une meilleure compréhension de cette maladie et de son impact sur la santé mentale.

Soulignant l'importance de la spiritualité dans la prise en charge des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer, le Dr Xabier Azkoitia a animé une activité facultative, mettant l'accent sur l'aspect humain de la prise en charge des personnes atteintes de cette maladie.

La session d'étude et de partage sur les modèles d'hébergement et de cohabitation pour les personnes atteintes de la maladie

d'Alzheimer, animée par le Dr Josep de Martí, directeur d'Inforesidencias, a permis l'échange d'idées et de bonnes pratiques entre les professionnels de la santé.

La deuxième journée de la rencontre a commencé par un exposé sur l'importance de l'Histoire de Vie dans l'accueil d'une personne âgée atteinte d'un stade léger de la maladie d'Alzheimer (représentée par un résident du centre de soins), soulignant la nécessité d'accueillir et de prendre soin à la fois de la personne malade et de sa famille : grâce à une dynamique interactive avec le public, la discussion a abordé la dimension éthique dans les soins et l'importance de la valorisation émotionnelle dans les situations de conflit.

Après une courte pause, la journée s'est poursuivie avec un focus sur les soins aux personnes atteintes de démence sévère ou grave et

le soutien à leurs familles et aux professionnels, en soulignant l'importance de la coordination avec les unités de liaison et du soutien dans les situations de fin de vie.

L'événement s'est conclu par une activité interactive via un vote électronique avec Kahoot, suivie d'autres sessions avec des conclusions qui ont consolidé les différents acquis de la journée.

La journée s'est achevée par la lecture du manifeste par le directeur du centre San Camilo, le Dr José Manuel Martínez, suivie d'un hommage émouvant aux personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer et à leurs aidants, soulignant l'importance de leur dévouement et de leur amour gratuit et solidaire. Les participants ont reçu le livre "Mon proche a la maladie d'Alzheimer" du frère José Carlos

Bermejo : une contribution pour l'humanisation de la prise en charge des personnes souffrant de cette maladie.

Avec un engagement renouvelé et une approche collaborative, ces journées ont réaffirmé la détermination de la communauté médicale et des soignants dans la lutte contre la maladie d'Alzheimer, offrant espoir et soutien aux personnes touchées par cette maladie dévastatrice.

Saint Camille de Lellis : Un Héritage de Compassion et de Service



Le mercredi 13 avril 2024, une conférence intéressante sur Saint Camille de Lellis et sur l'Ordre des Religieux Camilliens s'est tenue dans l'archidiocèse de Valence. Les responsables de cette importante conférence étaient les religieux Augustin Bado et Casimir Olivier Guezo, aumôniers à l'Hôpital La Fe de Valence. Cet événement s'inscrit dans le cadre du cycle de formation continue des agents pastoraux, organisé par la délégation diocésaine pour la pastorale des malades et des personnes âgées, sous la direction de Don Luis Sánchez Ruíz, délégué épiscopal.

Au cours de la conférence, les participants ont eu l'opportunité d'en apprendre davantage sur la figure de Saint Camille de Lellis, sur la fondation de l'Ordre, ainsi que sur les contributions significatives de Saint Camille dans le monde de la santé et de l'humanisation. En outre, les religieux ont partagé leurs points de vue sur la pertinence de l'Ordre dans le contexte actuel.

À la fin de la présentation, Don Luis Sánchez a souligné le quatrième vœu des religieux camilliens, qui consiste à servir les malades

même au péril de leur vie : une vocation extraordinaire qui mérite d'être reconnue. Il a également exprimé sa gratitude pour le service que l'Ordre a rendu au fil des ans en matière d'assistance religieuse à l'hôpital de La Fe et pour l'engagement des religieux camilliens dans la pastorale de l'archidiocèse de Valence. Il a souligné l'importance d'insuffler davantage d'humanité dans le monde de la santé, affirmant que "le monde a besoin de plus de cœur dans ses mains".

Inauguration de *Daivalayam* : foyer pour enfants handicapés

par p. Tinto Valamparackel MI

Les religieux camilliens en Inde, entourés des prêtres et des religieuses des communautés environnantes, ainsi que des amis, ont participé le 8 avril 2024 à la solennelle bénédiction et l'inauguration de *Daivalayam*, une maison dédiée aux enfants souffrant de handicaps multiples. Cet événement marque une grande étape dans la mission de fournir assistance et soutien aux personnes handicapées, témoignant du service compassionnel des Camilliens.

La cérémonie a été introduite et animée par le Père Bijoy, supérieur provincial de la province camillienne en Inde. Outre le Père Bijoy, le Père Shiju, supérieur de la maison, le Père Jaison Mathew, économiste, et le

Père Bobit étaient également présents. Ils ont tous joué des rôles cruciaux dans le développement et la concrétisation de *Daivalayam*. Leur travail acharné et leur dévouement ont été soulignés tout au long de l'événement, reconnaissant leur contribution significative à cette mission.

La journée a débuté par la Sainte Messe présidée par le Père Bijoy. Dans son homélie, le père Bacil a souligné la dignité inhérente à chaque individu et le devoir chrétien de servir tout le monde, en particulier ceux qui sont le plus dans le besoin, comme nous le rappelle l'Évangile : "le Verbe s'est fait chair" parmi nous. Ce message a trouvé un écho profond, créant une atmosphère significative pour l'inauguration.

Après la sainte messe, le père Bijoy a procédé à la bénédiction de *Daivalayam*. Le père Teji, vicaire provincial, a inauguré *Daivalayam* en coupant le ruban, tandis que le père Bacil et le frère Madhu ont dévoilé la plaque commémorative. La cérémonie d'inauguration a permis de présenter les installations modernes de *Daivalayam*, conçues pour répondre aux divers besoins des enfants handicapés. Le foyer est équipé d'installations qui améliorent l'accessibilité, la sécurité et le bien-être des résidents.

Dans son discours, le Père Bijoy a exprimé sa profonde gratitude envers les donateurs, les volontaires et les membres de la communauté dont la générosité



a rendu possible la construction de la structure de *Daivalayam*. Il a insisté sur la nécessité de maintenir le soutien de la communauté pour soutenir et développer les activités quotidiennes de la maison. Le curé, le président du Comité de protection de l'enfance (CWC), le responsable de la protection de l'enfance du district et l'assistant du procureur du gouvernement ont échangé des mots et des sentiments de gratitude et d'appréciation. La

présence de nombreux confrères camilliens venus de différentes communautés a doublé la joie.

L'événement s'est conclu par un déjeuner communautaire, offrant aux participants l'occasion de dialoguer, de partager et de discuter des efforts collaboratifs futurs. Le sentiment général était celui de la joie et de la satisfaction partagée face au succès de *Daivalayam*.

Daivalayam se révèle comme un témoignage de la force de la foi et de la valeur de l'engagement communautaire en action, offrant un environnement éducatif où les enfants handicapés peuvent grandir avec dignité en tant que fils de Dieu. Cette œuvre est un monument concret d'espoir et d'attention et témoigne de la ferme croyance dans le potentiel de chaque individu.





Érection officielle de la délégation indo-irlandaise

par p. Russel Tharappel MI

28 avril 2024 - Kilucan, Irlande: L'érection de la délégation irlandaise de la Province indienne et l'installation officielle du nouveau délégué provincial et des membres du conseil se sont déroulées dans la chapelle de la communauté camillienne à Kilucan. La cérémonie a débuté à 15 heures par la prière dans la chapelle où tous les membres de la délégation irlandaise s'étaient rassemblés. Le Révérend père Bijoy Kuliraniyil, le provincial, le père Teji Anikkattuvayalil, vicaire Provincial et le père Jofree Nakuzhikattu, le conseiller, ont dirigé la prière. Durant la dite prière, le nouveau délégué provincial, le Fr. John O'Brien et les membres du conseil de la délégation, les pères Vincent Kakkadampallil et Jaison Narikuzhiyil, ont prêté serment en tant que nouvelle équipe.

Après la prière, les membres se sont rendus dans la salle de conférence adjacente à la chapelle pour la réunion formelle. Dans son allocution, le père Bijoy a souhaité

la bienvenue à tous et a félicité le nouveau délégué provincial et les membres du conseil. Le père Bijoy a également remercié le père Stephen Foster pour les services rendus en tant qu'animateur de la province anglo-irlandaise au cours des 17 dernières années. Certains des points qu'il a mentionnés dans son discours sont les suivants : l'unité dans la mission, l'ouverture à de nouveaux ministères, l'acceptation de la diversité, l'engagement envers les valeurs camilliennes, la collaboration et le partenariat, l'accompagnement dans la formation spirituelle, la culture de l'hospitalité et la confiance en la providence de Dieu. Il a terminé par une note de gratitude pour le service dévoué des Camilliens irlandais dans le ministère de la santé en Irlande, tout en soulignant la nécessité d'une vision et d'un zèle renouvelés pour l'avenir du ministère camilien en Irlande.

Le nouveau délégué provincial, le frère John O'Brien, a remercié son prédécesseur, le père

Stephen Foster, pour avoir guidé la province anglo-irlandaise dans le passé. Il a souligné qu'il s'agissait d'un nouveau départ et d'un véritable signe d'espoir. "Ensemble, nous pouvons aller de l'avant" commenta-t-il en concluant son intervention. Le provincial sortant le père Stephen a félicité la nouvelle équipe et a remercié le Père Bijoy et les membres du conseil pour leur temps et leur disponibilité. Il a rappelé l'histoire des Camilliens irlandais, en particulier de ceux qui les ont précédés, et a exprimé l'espoir que la délégation resterait fidèle à son passé immémorial. Le père Jofree a remercié tous les intervenants et a invité chacun à faire part de ses commentaires et suggestions. Les appréciations et les commentaires des membres ont porté sur un large éventail de domaines. Avant que la réunion ne s'achève, le père Jaison a proposé un vote de remerciement formel. Avant d'aller se rafraîchir, les participants ont pu visiter le cimetière de nos confrères irlandais et a prié une dizaine de chapelet en tant que communauté.

Petit compte rendu de l'Assemblée générale de la Délégation Camillienne de France

par p. Emmanuel Zongo MI

La première assemblée générale de la Délégation Camillienne de France s'est bien passée du 19 au 21 février 2024 dans la communauté camillienne de Bry-sur-Marne. Elle est la première parce qu'elle était une Province Camillienne, ensuite une Délégation Générale avant d'être une Délégation de la Province Camillienne Burkinabé. Cette assemblée a connu la participation de 14 religieux Camilliens et un modérateur, Monsieur Bruno Durochat. Le Père Edmond Yanogo, représentant du Provincial de la Province Camillienne Burkinabé était un observateur. Ce fut un beau moment de réflexion, de planification, de projection, de fraternité.

La Délégation Camillienne de France à la lumière de la Parole de Dieu, de la Constitution de notre Ordre, des enseignements de Saint Camille et des orientations de la Consulte Générale a trouvé ce cadre pour envisager le futur de la Délégation avec foi et espérance. Elle a saisi l'occasion pour proposer des stratégies afin d'être une Délégation camillienne fidèle et créatrice allant toujours plus loin dans la suite du Christ Bon Samaritain pour rendre toujours présent son Amour miséricordieux en faveur des malades.

Le but principal de ces journées très riches était d'aboutir à l'élaboration d'un plan stratégique. Ce but a été atteint par le concours de tous et les orientations du modérateur Monsieur Durochat. Outre le plan stratégique, nous



avons abordé ensemble des points importants de notre vivre ensemble comme la question de l'incardination, l'audit financier et immobilier etc.

Après un moment aussi important de la vie de la Délégation Camillienne de France, nous demandons par l'intercession de Saint Camille au Dieu d'amour, au Père plein de Bonté, qui nous as appelés d'horizons divers

et qui nous as unis dans une même Famille de rendre notre communion fraternelle plus vive et agissante ; de nous aider à dépasser nos limites humaines et à harmoniser nos différences et à unir nos cœurs pour plus de cœurs dans nos mains pour le service de nos frères malades et à nous donner la claire vision de ce que nous devons faire et la grâce de l'accomplir pour l'avènement de son règne et le salut de l'humanité.



Maison pour les novices ouverte au Vietnam

par p. John Toai MI

Le 29 avril 2024 marque une date historique pour les religieux camilliens au Vietnam : pour la première fois, la nouvelle maison du noviciat camilien est instituée au Vietnam. Six nouveaux novices ont été accueillis pour l'année académique 2024-2025. Le P. Joseph Hùng les accompagnera en tant que maître des novices.

Cet événement marque un nouveau départ pour notre délégation au Vietnam: auparavant, en effet, les postulants candidats au noviciat étaient envoyés en Thaïlande. En raison également des récents changements dans la politique des visas du gouvernement thaïlandais, nous ne sommes plus en mesure d'envoyer les candidats au Siam: cette situation politique nous a offert une nouvelle opportunité. Par conséquent, après l'approbation de la Province Thaïlandaise et du Supérieur Général, nous avons institué une nouvelle maison du noviciat au Vietnam. De plus, le 29 avril, 14 jeunes profès temporaires ont renouvelé leurs vœux religieux, tandis que quatre candidats ont été admis au postulandat.





Inauguration de la Maison de retraite pour Personnes Âgées Vi Hoang : “Amour - Santé - Bonheur”

Le 16 mars dernier, dans la ville de Ho Chi Minh (Vietnam), la maison de retraite pour Personnes Âgées Vi Hoang : “Amour - Santé - Bonheur” a été inaugurée. Ce nouveau centre accueillera 100 personnes âgées dans le besoin.

Monseigneur Pedro Nguyễn Văn Khâm, évêque du diocèse de Mỹ Tho, a présidé la cérémonie d’inauguration de la maison de retraite pour personnes âgées, accompagné de trois confrères camilliens et du curé de Tân Hưng. Étaient également présents plusieurs personnes âgées, des religieux et des bienfaiteurs qui ont soutenu cette initiative depuis le début.

Avant la cérémonie d’inauguration, l’évêque a souligné l’engagement des religieux camilliens dans l’Église du Vietnam : travailler et servir avec l’esprit de l’Évangile de l’amour, en suivant l’exemple de Jésus-Christ, pour dispenser l’amour de Dieu et apporter la paix, la joie, le bonheur et la vie, surtout aux personnes les plus démunies.

Après la cérémonie, les participants ont visité la structure, en favorisant l’interaction avec les personnes âgées et en profitant des espaces de l’établissement. Ensuite, ils se sont réunis dans la cour devant le bâtiment de la maison de retraite Vi Hoang pour la cérémonie de la coupure du ruban, qui a officiellement

marqué le début des activités dans la nouvelle maison d’accueil et de soins. Le délégué provincial, le père Phương Đình Toại, au nom de l’Ordre, a exprimé sa gratitude à Monseigneur Pedro, aux religieux, aux autorités locales et à tous ceux qui ont soutenu ce projet.

Le Père Toai a également expliqué que Vi Hoang porte le nom du docteur Trần Vị Hoàng, qui l’a accompagné lors de ses voyages au Cambodge et dans les régions centrales du Vietnam pour aider les nécessiteux. Avant sa mort, le médecin avait exprimé son désir d’aider le plus grand nombre de personnes possible, en particulier les malades : c’est cet héritage qui a motivé la délégation camillienne à dédier la nouvelle structure en son honneur.



Ainsi se manifeste en nous cette foi qui opérait dans la charité chez Saint Camille, par laquelle nous voyons dans les malades le Seigneur lui-même. En cette présence du Christ chez les malades et chez ceux qui leur rendent service en son nom, nous trouvons la source de notre spiritualité (Constitution, 13).



La famille camillienne laïque s'agrandit

Dans la paroisse de Santa Maria Immacolata de Pescara, tenue par les religieux camilliens, un nouveau groupe FCL est en train de se former

par p. Medard Aboue MI



Dans la paroisse de *Santa Maria Immacolata* de Pescara, tenue par les religieux camilliens, un nouveau groupe FCL est en train de se former. Cela fait presque deux ans qu'un groupe de bénévoles de la paroisse a demandé aux

confrères de se constituer en FCL et ils ont entrepris la formation selon les statuts. Mercredi dernier, le 10 avril, c'était la deuxième fois que j'avais l'occasion de participer à leur formation. Je suis très heureux d'apprendre que les bénévoles feront bientôt

le serment d'affiliation et que le groupe deviendra ainsi officiel. Ce sont des bénévoles très enthousiastes qui attendent avec impatience cette formalisation, d'autant plus qu'ils sont déjà très actifs dans la visite et le service aux malades. Nous leur souhaitons bonne chance.



Fr. Michel Marie André MATHIEU [1935-2024]

Michel MATHIEU est né le 24 octobre 1935 à Pont-à-Mousson en Lorraine. Ses parents Marie-René Mathieu et Simone Fanny Frappier l'ont fait baptiser le 3 novembre. Il a fait sa Première Communion le 19 mars 1944 à Toulouse.

Le 7 juillet 1955, il entre au Noviciat à Lyon, et fait sa Profession temporaire le 7 septembre 1956. Il remplace le Frère Jérôme au 3ème étage de la maison de retraite jusqu'au printemps 1957. A la suite d'une primo-infection, il doit partir à Niderviller pour se reposer, tout en aidant le Frère Pierre au service infirmier. Il fait son service militaire à Bar-le-duc, puis à Toul, Colmar et Dijon, où il obtient le diplôme d'Infirmier stérilisateur panseur.

Après avoir exercé à l'hôpital de Strasbourg, il continue son service militaire en Algérie, avec le grade de caporal. Il est décoré de la Croix de la Valeur Militaire avec Etoile de bronze pour être allé chercher des blessés sous le feu de l'ennemi. Il obtient aussi le Brevet de Parachutiste. De retour en France, il exerce à Niderviller le rôle de surveillant des grands, puis le même rôle à Marbach en 1961. Il y fait sa Profession Solennelle le 19 mars 1962. Le 24 avril 1963, il part à Bry-sur-Marne

pour remplacer le Frère Maurice au service de chirurgie de l'Hôpital Saint-Camille.

Il rejoint Anvers en janvier 1970 pour y obtenir avec succès le diplôme de médecine tropicale, et se préparer au départ en mission. Il arrive au Dahomey le 8 janvier 1971 avec 2 autres confrères. Il tient un dispensaire à Dogbo, en attendant la construction de l'hôpital. Il est expulsé en juillet 1975, au début de la révolution marxiste. Après un petit séjour en France, il repart en mission le 29 novembre 1975 à Ouagadougou (Haute-Volta à l'époque), chez les confrères italiens. Infatigable, il s'occupe des malades dans 2 dispensaires de brousse (Kossiam et Boulbi). En 2008, il s'occupe avec son équipe, qu'il a très bien formée, d'un dispensaire construit par le CANDAF pour des personnes du secteur 30 de Ouagadougou et environs. En 2009, il rejoint la communauté de Bry-sur-Marne, puis celle de Lyon en 2013.

Il se met alors au service de ses confrères âgés, dont certains sont à l'EHPAD Saint Camille. Très manuel, grand travailleur, il veille sur tout. De 2013 à 2022, il est Conseiller Provincial. Il est aussi un membre actif du Conseil d'Administration, étant bien informé du fonctionnement

de l'EHPAD. Depuis 3 ou 4 ans, il ressent la fatigue, puis souffre d'une longue maladie, qu'il supporte avec beaucoup de courage en mettant sa vie dans les mains de Dieu. Après une intervention chirurgicale très invasive à l'abdomen, fin 2023, Michel avait repris du poids et restait beaucoup en lien avec sa famille et ses amis. Mais de fortes douleurs et complications ont entraîné de nouvelles hospitalisations, de plus en plus éprouvantes, et il s'est éteint à la Clinique Charcot dans l'après-midi du 16 avril 2024, assisté par des confrères et membres de la famille.

Michel a toujours été un Religieux assidu à la prière et appliquant scrupuleusement le vœu de pauvreté. Il a été pour tous un modèle de Serviteur des Malades. Il a toujours été très consciencieux, que ce soit en tant qu'infirmier à Bry, au Bénin et au Burkina Faso, ou dans les autres communautés où il résidait. Ayant un tempérament de chef, il n'avait pas peur de dire ce qu'il pensait lorsqu'il voyait des comportements à corriger.

Sa vie de missionnaire est racontée dans l'ouvrage intitulé: Frère Michel, le Nassara d'Afrique.



22 Avril:
Jour de la Terre

“La terre appartient à l’Éternel, avec tout ce qu’elle contient : le monde et tous ceux qui y habitent.” (Psaumes 24:1)

Rédaction et mise en page:
Ufficio Comunicazione
Piazza della Maddalena, 53
00186 Roma; Tel.: +39 351 318 6090
Email: comunicazione@camilliani.org
Website: www.camilliani.org

Directeur: p. Sibi Augustin Chennatt MI